



INVESTIGACIONES

20 VUELOS DEL PODER: SHEINBAUM VS. MONREAL POR NAVE PRIVADA

Hasta el gobierno de Enrique Peña Nieto sancionó a Korenfeld con multa y despido, y a la compañía que transportó a Gamboa Patrón. Pero los gobiernos de Morena han tolerado vuelos semejantes de Mario Delgado, Yeidkol, Adán, Lomelí... En total 20 vuelos de orden personal. Monreal incluso se presume cliente frecuente de vuelos privados desde 1998



Para algunos morenistas la etapa de **alardear estrecheces** ha terminado. Mientras la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** se ve **impelida a mantener la ficción de la austeridad del gobierno mexicano** viajando en vuelos comerciales —incluso en periplos foráneos—, su correligionario **Ricardo Monreal Ávila**, líder de Morena en la Cámara de Diputados, **presumió la semana pasada sus 25 años como cliente frecuente de aeronaves privadas.**



El **político zacatecano** apenas sí recibió un llamado de atención de la presidenta: **“Creo que deberíamos ser ejemplo para la sociedad”**.

La reacción ha marcado un contraste con las **sanciones que por circunstancias semejantes aplicó el gobierno de Enrique Peña Nieto**, que en su momento se reputó como el **demonio del dispendio**, y el cual, sin embargo, sí aplicó sanciones a funcionarios y compañías que se vieron implicados en el **uso de aeronaves oficiales para fines privados**, o en la contratación de vuelos particulares.

Por ejemplo, en 2015, **David Korenfeld Fedelman**, entonces director de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, fue despedido del gabinete Peña Nieto tras ser descubierto **usando un helicóptero de la institución para fines privados**, y la **Secretaría de la Función Pública (SFP)** le aplicó una **cuantiosa multa**.

Se presentó otro caso en 2016, cuando el entonces líder del Senado, **Emilio Gamboa Patrón**, en compañía de otros funcionarios del gobierno federal, **usó un helicóptero privado que aterrizó indebidamente en un área protegida**, por lo que la compañía que prestó el servicio **fue sancionada**.

En cambio, funcionarios y dirigentes del **régimen morenista han echado mano tanto de aeronaves oficiales como de vuelos particulares sin sanciones**: **Adán Augusto López, Andrea Chávez, Mario Delgado, Américo Villarreal, Yeidkol Polvensky**, entre otros morenistas, han utilizado **aviones oficiales para fines particulares, costosas naves privadas, o de propiedad**



comprometedora. En total, **EMEEQUIS** identificó a **20 obradoristas “de altos vuelos”**.

En marzo de 2015, **David Korenfeld pagó caro** el haber utilizado una aeronave oficial para trasladar a su familia de **Bosque Real, en Huixquilucan, al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México**, un viaje de 36 kilómetros: **lo insultaron en redes, compareció ante la Dirección General de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la Secretaría de la Función Pública (SFP), cubrió el costo del viaje mediante depósito en la Tesorería de la Federación y le fue impuesta una multa.**

La prensa fue igualmente implacable, y dos de los principales diarios le dedicaron su **primera plana** para detallar esa y otras irregularidades de **Korenfeld**, quien finalmente perdió su empleo, pues presentó su renuncia al cargo de director de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**.

Provenía del primer círculo del presidente Peña, pues había sido su secretario del Agua en el Estado de México. Pero nada fue suficiente para conjurar el castigo, seguramente definido por el propio **presidente Peña**, el mandatario con la **mayor presión y vigilancia por parte de medios y oposición** de la era contemporánea.

Korenfeld renunció el **9 de abril**, y **liquidó la multa de 638 mil pesos hasta el mes de julio**. Luego desapareció.

En octubre de 2017, el senador **Emilio Gamboa Patrón** y el funcionario de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes **Guillermo Ruiz de Teresa**, acompañados del empresario **Emilio Díaz Castellanos**, aterrizaron en el **Parque Nacional Arrecife Alacranes**, un área natural protegida de Yucatán.



La **Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa)** impuso una **multa de un millón 277 mil 104 pesos** por esos hechos. A **Díaz Castellanos** le correspondió una multa de **851 mil 281 pesos** por ser el arrendador del helicóptero, más **175 mil 296 pesos adicionales** por su carácter de dueño del yate **Maharani**, con el que embarcaron hacia la **isla Blanca o Pájaros** del parque nacional.

Al piloto del helicóptero **Bell 412 matrícula XA-EHP** se le impuso una sanción por el **sobrevuelo sin autorización y aterrizaje en zona no permitida**, con una multa de **250 mil 527 pesos**.

Gamboa Patrón y Ruiz de Teresa salieron impunes. Personal del gobierno federal filtró en su momento que no había hallado **asidero legal** para sancionarlos, en especial al senador.

Ya en 2016, **Gamboa había sido captado al abordar un helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana**, en el que presuntamente se trasladó a **jugar golf**.

Ricardo Monreal, miembro de un grupo que llegó al poder en medio de **promesas de austeridad**, usó el **helicóptero privado** en compañía de su segundo de a bordo en San Lázaro, el diputado **Pedro Haces**. **Presumió que usa vuelos privados desde que fue gobernador (1998-2004)**.

—Yo desde que era gobernador y después, de vez en cuando uso vehículos así, de tipo privado. Lo he hecho desde hace muchos años y lo sigo haciendo cuando hay emergencias, urgencias(...) Fue simplemente el uso de un transporte privado en los que lo hago con frecuencia, a lo mejor me van a ver seguido.



La **llaneza del político zacatecano** difiere de los esfuerzos que durante años hizo esa familia por construir una **leyenda pastoril de pobreza llanera**. Pero no sorprendió a nadie dentro de los círculos de la clase política.

Lo que sí resultó raro fue el **tibio regaño de la presidenta Claudia Sheinbaum**, que apenas sí llamó a Monreal a **dar un buen ejemplo**.

Monreal despegó del Deportivo Venustiano Carranza, en la demarcación del mismo nombre, cerca de la **Cámara de Diputados**. Que porque traía una **urgencia**, dijo el zacatecano.

Pero **no es el único obradorista** que ha cedido al placer de usar **aeronaves privadas u oficiales para saltar el tráfico u otras motivaciones personales**.
(...)

<https://m-x.com.mx/investigaciones/20-vuelos-del-poder-sheinbaum-vs-monreal-por-nave-privada/>